

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Estuvo en un tris de morir"
	"Quedan al PRI 500 aspirantes"
	"A partir de hoy, Plazas no cobran estacionamiento"
	"Demanda a Pemex por incumplimiento: MAO"
	"Demandan que Pemex responda"
	"Destaca entidad en transparencia: SFP"
	"No desistiré de demanda contra Pemex: Osorio"
	"La UAEH, a la vanguardia en materia de salud: Julio Frenk"
	"Solventará gobierno todas las observaciones: Osorio"
	"Se adelanta TEE las horas extras"
	"FCH: estados eluden lucha contra el crimen"
	"¡No se va y ya!"

INSTITUCIONAL

Milenio-Candidaturas ciudadanas, pérdida de tiempo, considera Jiménez Rojo: El titular del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Daniel Jiménez Rojo calificó como una "pérdida de tiempo" las acciones que han realizado los aspirantes ciudadanos a presidentes municipales, porque señaló que México se rige por un sistema de partidos y les sugirió unirse a una fuerza política para ser postulados. "Al final de cuentas ya se ha dado en otros procesos, no es la primera vez, pero desgraciadamente pierden su tiempo, porque vivimos en un sistema de partidos", señaló el encargado de los procesos electorales en la entidad. Indicó que las leyes electorales de otras entidades y la Constitución coinciden en que es a través de los partidos como se puede acceder al poder. "En los otros estados y a nivel federal está así, entonces, nada más pierden su tiempo, yo creo que deberían de buscar un partido". Por otra parte, manifestó que el proceso para renovar las 84 alcaldías de la entidad, "hay calma y tranquilidad, creo que vamos a llegar a consensos, hemos nombrado a los coordinadores en relación con los partidos, hay consensos". (Ángel Cabrera, página 11)

Reloj-Periodo de alcaldes por cuatro años es viable: IEE: Por el "caos" que significa el desarrollo de un proceso electoral de ayuntamientos, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo, consideró que la aprobación para ampliar el periodo de alcaldes de 3 a 4 años es viable, principalmente porque se evitaría la concurrencia electoral con la elección de gobernador y de diputados locales. De igual forma, es viable la ampliación del periodo debido a que significa más tiempo para la elaboración de proyectos que benefician a la sociedad, expresó Jiménez Rojo, quien fue entrevistado previo a recibir un premio a la innovación en la categoría de órganos desconcentrados. El titular del IEE reconoció que una elección municipal "no es fácil", toda vez que despierta "apasionamiento" por parte de la población, lo que origina "caos" en cuanto a lo electoral, principalmente "por la cuestión de estructura y logística, en cuanto a casillas se refiere, vivimos conteos muy difíciles, muy ríspidos, tenemos 3 conteos de 3 urnas que no son fáciles". Reiteró

"me parece una buena propuesta, ya se dio, y va a ser en el sentido de beneficiar a la sociedad". (Verónica Ángeles, página 02)

Criterio-Otorgan premio al IEE: Daniel Rolando Jiménez, recibió ayer a nombre del IEE el reconocimiento a la Innovación y calidad otorgado a ese instituto por la plataforma del sistema PREP. (redacción, página 03)

Crónica-Entregan reconocimientos a dependencias: El gobernador Osorio entregó reconocimientos a la Innovación y Calidad Gubernamental 2010 a 50 organismos hidalguenses. Destacó que con las propuestas en materia de transparencia, Hidalgo se coloca como referente en el ámbito nacional, pues varias entidades adoptan sus programas y estrategias. Son 229 prácticas innovadoras las que registró la administración actual. Daniel Rolando Jiménez, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo afirmó que la entrega del reconocimiento representa para los galardonados la satisfacción de saber que forman parte importante del progreso. Las acciones promovidas son para arraigar una administración pública bien organizada y moderna, responsable y honesta, con sentido ético de su misión social. Previamente el mandatario inauguró la modernización del Circuito Vial "La Concepción", con una inversión de 19.3 millones de pesos. Ahí, Osorio señaló que "hace seis años decidimos fomentar acciones que permitieran atender las necesidades de la población, pensando en el estado que queremos para las futuras generaciones". (Alberto Quintana, página 03)

Plaza Juárez-Entregan reconocimientos a la innovación y calidad gubernamental 2010: Con la finalidad de seguir impulsando la modernización de la administración pública estatal, que se traduzca en brindar una atención más eficiente y de calidad ciudadana, Miguel Chong, gobernador de Hidalgo, anunció la puesta en marcha de las firmas electrónicas y una oficina virtual, la que permitirá realizar diversas actividades vía internet. Lo anterior lo dio a conocer durante la entrega de reconocimientos a la Innovación y Calidad Gubernamental 2010; planteó que con las propuestas que Hidalgo ha hecho en la transparencia y el servicio que se le da a la población, el estado se coloca como referente en el ámbito nacional, ya que muchas entidades han adoptado los programas y estrategias que aquí se impulsan. "Con la entrega de estos re-conocimientos, los verdaderos ganadores son los ciudadanos, ya que perciben y reciben mejores servicios de parte de los servidores públicos". Informó que ya son 229 prácticas innovadoras las que se han registrado en la administración estatal y que dan resultados positivos a la sociedad. "En esta administración fuimos mucho más allá de los logros cuantitativos y cuantificables a los que nos comprometimos con los hidalguenses. Fuimos más allá de eso, porque pusimos especial énfasis en la calidad del servicio público, una demanda fundamental de quienes lo reciben, y más que un simple trabajo es una vocación genuina de quien la ejerce", indicó. Quienes recibieron estos reconocimientos son: el Programa de Resultados Preliminares del Instituto Estatal Electoral; el sistema simplificado de validación de la Secretaría de Planeación restructuración del portal enfoque ciudadana de la oficina de Modernización. En este marco, Osorio Chong agradeció a los servidores públicos personal por seis años de trabajo, "por su pasión al servicio de los hidalguenses y no sólo en la obligación legal o pecuniaria del servicio al público, todos ustedes pertenecen a este gran equipo; muestren con orgullo esa pertenencia, que la gente sepa el orgullo que es pertenecer a este equipo de trabajo; yo me siento muy orgulloso del trabajo de todos ustedes". (Nadia Mejía, página 05)

Plaza Juárez-DANIEL ROLANDO JIMÉNEZ ROJO SUBRAYA POLÍTICA DE INNOVACIÓN GUBERNAMENTAL: El titular del IEE, DANIEL ROLANDO JIMÉNEZ ROJO fue el orador en la ceremonia de entrega de reconocimientos a la innovación y calidad gubernamental, en la que lo cierto es que el IEE recibió reconocimiento por este renglón por la práctica "Sistema de Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP)". Es un logro del IEE que lo ubica como un organismo de calidad y de credibilidad. Estando tan cerca las elecciones de alcaldes, lo reafirma como un árbitro de calidad y es sin duda un reconocimiento a todos los que hacen del IEE una institución de respeto. (Adalberto Peralta, página 02)

Independiente-PAN, en su derecho de interponer controversia ante SCJN: Jiménez Rojo: El presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Daniel Jiménez Rojo dijo que el Partido Acción Nacional (PAN) está en su derecho de interponer controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) contra la iniciativa aprobada por el Congreso local que aumente de tres a cuatro años el periodo de alcaldes. IEEH, con problemas para contar Consideró que las reformas avaladas por los diputados locales son benéficas porque realizar tres conteos o tres cómputos simultáneos para comicios de ayuntamientos, diputados y gobernador complica la logística de llegada a consejos municipales o distritales. Jiménez Rojo comentó que en caso de llevar a cabo tres elecciones al mismo tiempo, las autoridades estatales tendrían que erogar una gran cantidad de recursos. Es mejor, señaló, que el presupuesto destinado al proceso electoral baje en diferentes años. "Es una buena propuesta, una buena reforma. Electoralmente hablando nos va a dar la oportunidad de no tener grandes problemas", declaró. Al ser cuestionado sobre la iniciativa que altera la anterior reforma electoral, que fue diseñada para empatar comicios federales, estatales y municipales, refirió que las leyes son perfectibles y que la vida política de la entidad no puede estancarse en una legislación. Jiménez Rojo fue entrevistado al

término de la ceremonia en que recibió el reconocimiento a la Innovación y Calidad Presea 2010, por la práctica "Sistema del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP)", que ganó el IEEH. Después de competir con otros organismos autónomos estatales, además de haber solventado las distintas etapas de evaluación del proceso de selección, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo fue distinguido. El IEEH, en la búsqueda de difundir y mostrar ampliamente las bondades, beneficios y efectividad del PREP, desde principios del año pasado participa en importantes concursos locales y nacionales, inscribiendo la plataforma tecnológica y operativa del sistema. De esta forma, en 2010 el IEEH participa en el Reconocimiento a la Innovación y Calidad, certamen organizado por el gobierno local a través de la Oficina de Modernización e Innovación Gubernamental. El objetivo de la entrega del reconocimiento es identificar y conocer las mejores prácticas de innovación tecnológica y de innovación gubernamental en la gestión pública. (redacción, página 03)

Uno más uno-Recibe titular del IEEH reconocimiento: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) recibió el Reconocimiento a la Innovación y Calidad 2010. Por la práctica "Sistema del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP)". Este concurso organizado por el gobierno del estado, a través de la Oficina de Modernización e Innovación Gubernamental, contempla las categorías Poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como ayuntamientos; sin embargo por petición del IEEH se abrió la participación a organismos autónomos. Por ello, el gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, premió al organismo electoral, al destacar los programas implementados con éxito, que han sido probados por la ciudadanía y que representan una verdadera innovación respecto a la administración pública. En su mensaje, el Consejero Presidente del IEEH, Daniel Jiménez Rojo, reiteró que la transparencia, accesibilidad, eficiencia y calidad de los servicios son parte de la visión contemporánea de la administración pública, por lo que las sociedades actuales, reclaman la aplicación de acciones innovadoras. "Las instituciones públicas de nuestra entidad, atendiendo a los retos de nuestra sociedad global, trabajamos para construir los mejores escenarios posibles ante las diversas y vigentes necesidades de nuestra realidad social". Indicó que este galardón, representa un estímulo para crear una agenda que responda a los nuevos retos de la sociedad hidalguense, para acelerar respuestas, generar nuevas ideas, tareas y formas en la administración pública. (redacción, página 05)

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Piden 500 suspirantes el apoyo de Arista Ruiz: Efraín Arista Ruiz, delegado en Hidalgo del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), ha recibido, al menos, hasta doce aspirantes por municipio, aunque hay algunos en donde la cifra se resume a seis o siete. Haciendo cuentas, se podrían sumar poco más de 500 los aspirantes que han realizado alguna cita para exponer sus anhelos de participación. De estos "suspirantes", Arista dijo que el PRI no ganará las presidencias municipales a través de "candidatos sorpresa", sino que serán aquellos de probada trayectoria en la vida política de los pueblos. Entre estos políticos, que han destacado en la vida interna de los pueblos, habrá algunos ex alcaldes que luego de hacer "un buen papel" y mantener su presencia en los municipios, buscarán convertirse de nueva cuenta en los abanderados del PRI, dijo. El dirigente tricolor planteó que al igual que estos ex alcaldes se encuentran dirigentes de organizaciones y representantes de los distintos sectores de la sociedad, la mayoría de ellos conocidos por los votantes, lo que permite que el partido tenga mayores posibilidades de triunfo y permanencia. Consideró que por fortuna todos los aspirantes saben que no tienen alguna posibilidad de convencer a los demás de que él será el candidato, lo que redujo de manera considerable la lista para atender. Este equipo, que está listo para participar de manera activa, tiene entendido que "no participará en guerras sucias o de denostación contra la oposición y muchos menos de sus propios compañeros", ya que eso no va con los ideales priistas. El representante del CEN del PRI rechazó que existan "caciques" en algunas regiones del estado, tal como se concebían en los años 50, en donde reclamaban cotos de poder que incluía la designación de candidatos y cargos del ayuntamiento para sus familiares y amigos. La ciudadanización de los partidos políticos ha permitido que haya un avance significativo en la democratización de los propios partidos. "Ya no puede haber designaciones de candidatos sin una plena justificación, aunque en ocasiones hemos llegado a equivocarnos", planteó Efraín Arista Ruiz. Aspirantes. Al menos existen hasta doce aspirantes por municipio, lo que representaría la existencia de unos 500 precandidatos priistas en todo el estado. La primera regla que les imponen es no denostar a sus compañeros y además no participar en "guerras sucias". Por la tendencia habrá ex alcaldes que participen en la búsqueda de una super alcaldía. La primera y gran ventaja que tiene el PRI es que sabe gobernar y cumplir sus promesas de campaña. Los cacicazgos dictaban las reglas en los años 50, ahora no; afirma Arista Ruiz. (Jorge Martínez, página 04)

Criterio-Escuchará Robles a candidato sin partido: En los próximos días, el Comité Directivo Municipal (CDM) del PAN de Pachuca se entrevistará con el candidato ciudadano por la capital, Joaquín García Galván, según informó el dirigente Juan Carlos Robles Acosta. El panista refirió que escuchar la nueva propuesta no está de más, por lo en esta semana platicará con García para conocer sus aspiraciones. Formalmente, siguen siendo dos los aspirantes a competir por el PAN: la actual diputada federal, Gloria Romero León, así como el encargado de la Comisión para la Regularización de la Tenencia

de la Tierra, dependiente de la Sedesol, José Rodrigo Aladro Ezquerra. Al cuestionársele respecto a si se ha buscado a la ex candidata a la gubernatura del estado, Xóchitl Gálvez, para que pueda competir como candidata, el líder panista contestó que todavía no. "No la hemos buscado, porque sabemos que todavía está el proceso de impugnación y que posiblemente el miércoles se pueda definir. Después de ese dictamen, se podrá determinar un acercamiento con Xóchitl, pero hasta este momento no se ha hecho", explicó. En lo que respecta a los cabildeos con el PRD para una posible alianza, Robles Acosta señaló que ayer iniciaron formalmente las pláticas con los dirigentes estatales del PAN, para que se reúnan con los del sol azteca. Del mismo modo, aseguró que hasta el momento no hay problema con las pláticas, "nosotros esperamos y confiamos en que en estas nuevas reuniones podamos avanzar, sin ningún problema". **Declaraciones:** Hace más de un mes, Joaquín García Galván señaló que las alianzas entre los partidos políticos se realizan porque los llamados votos duros o tradicionales, que presumen los partidos, ya no son suficientes para ganar las elecciones. A lo anterior fue refutado por el secretario general del PAN, Raimundo Ordóñez s, quien dijo que las alianzas son un puente de alternancia para derrocar cacicazgos como los del PRI. Del mismo modo, García Galván dijo que apostará al voto de los jóvenes, ya que ellos decidirán el resultado de las siguientes elecciones municipales, por eso se ha lanzado en las redes sociales, como Facebook y Twitter. (José Antonio Alcaraz, página 05)

Criterio-Impugnará PAN la propuesta de los cuatro años: La diputada local del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandra Villalpando Rentería, señaló que la ampliación a cuatro años de los ayuntamientos, recién aprobada el viernes por los legisladores del PRI, es una burla para la ciudadanía. Lo anterior, dijo, vulnera los acuerdos aceptados por el Ejecutivo estatal y los partidos políticos, con el fin de que haya más concurrencia en los procesos electorales y el abstencionismo sea atenuado. En rueda de prensa, la legisladora panista, que votó contra esa iniciativa, explicó que con esta nueva disposición las votaciones ya no se empatarán con el objetivo de tener más concurrencia. "Estamos contra eso, porque consideramos que es una burla para la ciudadanía y para nosotros como representantes populares; las promesas que hemos planteado no podemos hacerlas a un lado y no podemos buscar el beneficio de unos cuantos cuando hay un perjuicio para la mayoría", declaró. El argumento de los priistas es que alargar -de tres a cuatro años el periodo de gobierno de los alcaldes- beneficiará a las obras sociales. Por su parte, Villalpando Rentería dijo: "No estamos contra el municipalismo o de un verdadero federalismo; sin embargo, esperamos que al empatar las votaciones acuda más gente a las urnas y no sobresalga el abstencionismo", explicó. Refirió que la democracia en México sale muy cara, pues cada año se realizan grandes gastos para las votaciones, afectando no sólo a las instancias electorales, sino también a los partidos políticos y por supuesto a los ciudadanos. Finalmente, dijo que confiará en la impugnación que hará en los próximos días su partido, ya que -aseguró- es en beneficio de la sociedad, contrario a lo que pretende el PRI, que es obtener intereses personales. (José Antonio Alcaraz, página 05)

Milenio-Partido Verde capacita a más de 200 de sus militantes estatales: El Centro de Capacitación y Formación Partidista (Cecafopa) del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), capacitó a más de 200 militantes del estado de Hidalgo, en temas como *media training*, el candidato y su *staff*, *marketing* político, campañas 2.0 y ecoplan, entre otros tópicos. Con la presencia del diputado federal y secretario de capacitación del CEN del Partido Verde, Sergio Augusto López Ramírez; el director de Capacitación y diputado, José Luis Ramírez Escalera y Salvador Cabrera Álvarez. El dirigente estatal del PVEM, Jorge Malo Lugo, señaló que la capacitación busca reforzar la estructura del partido de cara a las elecciones municipales del próximo tres de julio, donde se renovarán las 84 alcaldías de la entidad. "Para mí y los militantes del Partido Verde en Hidalgo, es un gusto contar con la presencia del diputado federal y personas del Cecafopa para impartir estos talleres, con los cuales nos reforzaremos para la próxima contienda electoral. "Estoy convencido que el trabajo de equipo es lo que nos fortalece y hace que nuestro Instituto político este madurando para posicionarnos como una alternativa real de gobierno". El líder del Partido verde Ecologista de México en la entidad señaló que es la primera vez que realizan un evento de esa magnitud en la entidad, contando con la asistencia de personas de municipios como Acatlán, Acaxochitlán, Almoloya, Apan, Atotonilco de Tula, Atotonilco el Grande, Chapantongo, Chapulhuacan, Cuauhtepic de Hinojosa, Emiliano Zapata, Epazoyucan, Huautla, Huehuetla, Huejutla de Reyes. Además, Ixmiquilpan, Mineral del Monte, Mixquiahuala, Nopala de Villagrán, Pachuca de Soto, Santiago Tulantepec, San Bartatolo Tutotepec, Singuilucan, Tasquillo, Tecozautla, Tenango de Doria, Tepeapulco, Tepejé del Río, Tlanalapa, Tepetitlán, Tezontepec de Aldama, Tianguistengo, Tlahuelilpan, Tlanchinol, Tula, Tulancingo de Bravo, Zacualtipán y Zempoala, entre otras regiones. (redacción, página 11)

Crónica-Exponen los blanquiazules que emitirán controversia: El PAN presentará una controversia constitucional en contra de la reforma electoral, informó Juan Carlos Robles, dirigente en Pachuca. Aseveró que el departamento legal del blanquiazul analiza los mecanismos y el marco jurídico para solventar una controversia legal en contra de la reforma electoral que elimina el empate de elecciones. Añadió que a más tardar este miércoles habrá resultados definitivos de las negociaciones para conformar una coalición entre PAN, PRD, PT y Convergencia. Detalló que "si son altos los costos políticos que exige el PRD para pactar la alianza, no efectuaremos; queremos encabezar un proyecto que beneficie a la

población pachuqueña”. (Enrique Juárez, página 04)

INSTITUCIONES ELECTORALES

“No se generó información”

PLANO ESTATAL

Milenio-Pemex quedó mal a Hidalgo: Osorio Chong: El gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong pidió no confundir la postura del gobierno estatal respecto a la construcción de la refinería Bicentenario por parte de Pemex en Tula. Aclaró que nunca afirmó que la licitación para la barda estuviera trucada, “sólo que el compromiso de Pemex fue apoyar a las empresas hidalguenses”. Tras el anuncio de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) de buscar “echar abajo” la licitación de Petróleos Mexicanos por considerar que la paraestatal manipuló el proceso de selección de empresa para iniciar la barda, el mandatario estatal refirió que la postura del organismo y la del gobierno estatal van por caminos diferentes y la organización que concentra a los empresarios de la construcción está en su derecho de exigir que sea revisada la licitación para verificar que no existan anomalías. Sin embargo, la posición de su administración radica en demandar a la empresa petrolera a causa de los recursos que el gobierno ha perdido por los intereses derivados del préstamo de mil 500 millones pedidos por Hidalgo para pagar las 700 hectáreas donadas a Pemex. “No faltó más que a mi responsabilidad de decir la verdad, yo no dije que hubiera el compromiso de hacer trampa en la licitaciones, nunca dije eso, señalé que iban a buscar impulsar que las empresas hidalguenses fueran fortalecidas por la edificación de la refinería, por eso es que hice esta manifestación”, señaló. “No quieran confundir en que yo hice una petición de trampa, que hiciera trampa Pemex para adjudicarlo a una y otro, simplemente digo que hicieron un compromiso con los hidalguenses”. Mediante una acción judicial, el gobierno estatal buscará que la empresa regrese los intereses del préstamo; en contraste a las acciones anunciadas por la CMIC como es un boicot a Petróleos Mexicanos. “Son dos caminos diferentes, no confundan, lo que manifesté es que habré de hacer una denuncia respecto al cumplimiento de la fecha en que se nos acordó que se iba a iniciar la construcción, con la búsqueda de que los intereses que hemos pagado, pues puedan ser amortiguados por Pemex, mientras inicia la construcción”. Además, “Vamos a pedir que se nos ayude en la revisión, seguimos con algunos aspectos que a la Cámara no les ha quedado claro, quiero reiterarle que si hubo de parte del titular el compromiso de ayudar a las empresas hidalguenses para la edificación de la refinería”. Manifestó que para su administración, los 170 millones de pesos pagados por conceptos representan una carga onerosa y un boquete a las finanzas públicas de la entidad. “Para Pemex no representa mucho 170 millones de pesos, para nosotros son muchas escuelas y hospitales, se nos dice que no están los proyectos es falta de planeación tal vez”. Petróleos Mexicanos ha prometido que el siete de marzo iniciará la edificación de la barda perimetral, un año después del plan original de la paraestatal. Apenas a mediados de enero, Pemex no construirá la refinería Bicentenario en Tula, sino que sólo ampliará la capacidad de refinación en el actual complejo petroquímico Miguel Hidalgo. De acuerdo con un documento de Transparencia emitido por Pemex Refinación -bajo el número de registro 1857600081310- señala que la empresa gubernamental no cuenta con el cronograma para su edificación y este año tiene planeado gastar sólo 3 mil millones de pesos, lo cual significa 9 mil millones menos que el diseño original proyectado desde 2008. El gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong ha exigido en reiteradas ocasiones que la paraestatal haga público el cronograma que condensa las actividades a realizarse en los próximos cinco años en el polígono de Xingú, Atitalaquia, lugar donde se encuentran las 700 hectáreas cedidas, y donde supuestamente edificarán la refinería. **Subejercicios •••** Según Petróleos Mexicanos, “al día de hoy se están revisando los programas de ejecución del proyecto, para aprobación en la etapa FEL-II. Una vez aprobada la etapa FEL-II del proyecto, se oficializarán estos programas”, refiere el documento de Petróleos Mexicanos ante la pregunta expresa sobre el contenido del cronograma. De acuerdo con el Proyecto de Inversión para una nueva Refinería emitido a principios de 2009, Pemex tenía planeado erogar en 2010, 5 mil 752 millones de pesos; 2011, 12 mil 665 millones; 2012, 32 mil 828 millones; 2013, 32 mil 248 millones; 2014, 31 mil 509 millones y 2015, 12 mil 559 millones. El expediente de Petróleos Mexicanos revela que de entrada, este año, la empresa encargada de los hidrocarburos en México, sólo presupuestó 3 mil millones 143 mil pesos, lo cual significa, 9 mil mdp menos que el proyecto de inversión original. Para este año, desde el Congreso de la Unión, los diputados federales por Hidalgo lograron etiquetar 5 mil 700 millones. De acuerdo con lo señalado por Petróleos Mexicanos a tres días de iniciar 2011, la empresa paraestatal tienen planeado subejercer 2 mil 557 millones de pesos, mismos que estaban destinados para la refinería Bicentenario. (ángel Cabrera, página 06)

Milenio-Osorio anuncia oficina virtual en su gobierno: Antes de que finalice su administración, el gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong anunció que implementará nuevas tecnologías de información al ejercicio de gobierno como una firma electrónica y una oficina virtual, con lo cual, la mayoría de trámites serán realizados por Internet. Como parte de la entrega del premio estatal a la Innovación Gubernamental, el mandatario estatal explicó que Hidalgo es pionero en la inclusión de tecnología que permita una administración más moderna y eficaz. De acuerdo con el jefe del Ejecutivo estatal, "ya son 229 prácticas innovadoras las que se han registrado en la administración estatal y que dan resultados positivos a la sociedad". Los galardonados por su innovación gubernamental fueron: 62 prácticas, 21 de dependencias del poder Ejecutivo, 20 entidades paraestatales, tres del poder Judicial, 13 de ayuntamientos, dos del poder Legislativo y tres de organismos públicos autónomos. Con la entrega de estos reconocimientos, manifestó Osorio Chong, los ganadores son la ciudadanía, porque reciben mejores servicios de parte de los servidores públicos. Osorio Chong manifestó que ha sido prioridad la implementación de acciones que aseguren la transparencia en el quehacer gubernamental, así como brindar a la población acceso a la información pública. "En esta administración fuimos mucho más allá de los logros cuantitativos y cuantificables a los que nos comprometimos con los hidalguenses. Fuimos más allá de eso, porque pusimos especial énfasis en la calidad del servicio público, una demanda fundamental de quienes lo reciben y más que un simple trabajo, es una vocación genuina de quien la ejerce", expresó. "Todos ustedes pertenecen a este gran equipo; muestren con orgullo esa pertenencia; que la gente sepa el orgullo que es pertenecer a este equipo de trabajo, yo me siento muy orgulloso del trabajo de todos ustedes", indicó a los premiados. **Premian al gobernador...** En el marco de la entrega de reconocimientos a la innovación y calidad gubernamentales 2010, el presidente del CCCEH, Esteban Ángeles Cerón anunció que el pleno de presidentes de las Comisiones Estatales y de Presidentes de Consejos Regionales y Municipales, determinaron entregar la presea y reconocimiento al Mérito Ciudadano 2011 al gobernador Miguel Ángel Osorio Chong. A causa de las acciones realizadas para fomentar la cultura de la participación ciudadana en los asuntos públicos a lo largo de su administración, lo cual contribuyó al fortalecimiento de las políticas públicas en beneficio de los hidalguenses. El presidente del Consejo Consultivo dijo que la participación del Consejo en el Comité Evaluador del Reconocimiento a la Innovación y Calidad Gubernamental ha permitido conocer prácticas innovadoras, de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como de los Organismos Autónomos y los Ayuntamientos, que impulsan la mejora de la administración pública. (redacción, página 10)

Reloj-No desistiré de demanda contra PEMEX: Osorio: Tras el fallo de Petróleos Mexicanos (PEMEX) respecto a la licitación de la barda perimetral de la nueva refinería, el gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, reiteró su postura, "yo dije que iba a buscar impulsar que las empresas hidalguenses fueran también quienes resultaran fortalecidas con la edificación de la refinería", aseveró. Indicó que desde un principio su intención era ayudar a las empresas hidalguenses en la construcción del complejo petroquímico. "Y por eso es que hice esta manifestación, que no quieran confundir quien maneja de manera mal la información", explicó. Cuestionado si apoyará a la Cmic Hidalgo en la inconformidad que presentará ante la Secretaría de la Función Pública, respondió que la inconformidad de la Cámara y la demanda que entablará su administración en contra de la paraestatal son dos cosas totalmente distintas. "Son dos caminos diferentes, no confundan, lo que yo manifesté es que habré de hacer una denuncia respecto al incumplimiento de la fecha en que se nos acordó que iba a iniciar la construcción", precisó. El mandatario aseguró que el objetivo de la demanda es que PEMEX "amortigüe" los intereses que ha pagado su administración por el endeudamiento en la compra de los terrenos para la nueva refinería. Por otra parte, sobre las auditorías de que es objeto su administración al final de su mandato, comentó que éstas corresponden a una revisión normal. "Ha sido un número inmenso de revisiones, de auditorías que muchas llegaron por la normatividad normal federal y otras porque las impulsamos nosotros, he pedido una y otra vez que se nos revise, que se nos vea lo que estamos haciendo, la aplicación de los recursos que son muchísimos", dijo. Interrogado si existe una persecución política en su contra por las constantes auditorías hacia su administración, respondió que nada tiene que ver con ello. "Han sido cientos de auditorías, no tienen nada que ver, y qué bueno que se hagan, para mí ha sido importante que se nos revise desde el gobernador hasta todos los servidores públicos que tienen que ver con el manejo de los recursos públicos federales, estatales y también los municipales", concluyó. (Alejandro Reyes, primera plana)

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Estacionamientos serán gratuitos desde este día: A partir de hoy, las dos primeras horas de estacionamiento en los centros comerciales serán gratuitas, esto luego de que ayer saliera publicada en el Periódico Oficial del Estado de Hidalgo la reforma al Reglamento de Establecimientos Comerciales aprobada en diciembre pasado por el Cabildo de Pachuca. Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, aseguró que la reforma se publicó tal y como la asamblea municipal lo dispuso, echando por tierra la posibilidad de que se hicieran cambios como se llegó a mencionar en el Cabildo el 2 de febrero. "Esa fue una decisión que se tomó en la Asamblea Municipal, que tomó el pleno de los regidores y

regidoras, y nosotros lo cumpliremos con mucho gusto". Por ello, la alcaldesa descartó que exista algún problema con los responsables de estos espacios, quienes podrían ver afectados sus intereses económicos. "Nosotros tuvimos la previsión de platicar con ellos, obviamente hay inquietudes, hay algunas resistencias, pero están conscientes de que es una decisión que toma el municipio, y que ya es una decisión tomada para beneficiar a las y los ciudadanos pachuqueños". La titular de Casa Rule explicó que en primera instancia estarán informando a la población sobre estas normas municipales, al tiempo de realizar verificaciones en los estacionamientos para que se aplique la reforma cuyo objetivo es el bienestar de los pachuqueños. "(La difusión) la haremos sectorizada, y también lo podemos poner a disposición pública, lo que estamos buscando es llevarlo a las plazas públicas para imprimirlo y repartirlo entre la gente para que conozca unos extractos del mismo. También en la página de Internet o redes sociales para que sean revisados". Y para evitar abusos, el municipio pondrá en marcha revisiones en todas las plazas comerciales para verificar que a partir de hoy se cumpla la disposición oficial. "A través de los mecanismos que hemos tenido permanentemente, por revisiones, visitas de los inspectores, creo que vamos a contar con la colaboración de todos los sujetos que están involucrados". Por ello, llamó a la población a denunciar cualquier irregularidad por los diversos medios que el Ayuntamiento pone a disposición para tal efecto, pues en caso de que incumplan reiteradamente, los establecimientos serían clausurados. "Son diferentes avisos, pero lo que podría proceder es la clausura de los espacios. Tenemos el 070 y a través de las redes sociales estamos recibiendo las inquietudes de los ciudadanos y acudir a las oficinas de la Dirección de Reglamento que estará bajo la responsabilidad y atenta para darle cumplimiento". Pero el trabajo para la aplicación de este reglamento no se queda ahí, pues ahora corresponde a la Comisión de Cuotas y Tarifas determinar el precio por el servicio de los estacionamientos públicos. "La Comisión de Cuotas y Tarifas lo que hará es coordinar los precios de los estacionamientos, pero no los clasificados como de plazas comerciales, las dos horas de estacionamiento se aplica específicamente a las plazas comerciales, la Comisión funcionará para todos los demás tipos de estacionamiento, de acuerdo a las condiciones, a los servicios". García Gordillo mencionó que esta comisión difícilmente estandarizará las cuotas de los estacionamientos privados, pues cada uno cuenta con condiciones y servicios diferentes, los cuales determinarán el dinero a cobrar según el servicio que se preste. **Plan de Desarrollo...** El ayuntamiento de Pachuca ahora espera que se publique en el Periódico Oficial del Estado de Hidalgo su plan de Desarrollo Municipal, mismo que ya entregaron la semana pasada. "Ya enviamos la reforma al Reglamento de Establecimientos Mercantiles y espero que también salga el Plan de Desarrollo Municipal, que son dos documentos muy importantes. El segundo ya tenía buen tiempo de haberse acabado, pero estaba en dictamen de congruencia, con la Secretaría de Obras Públicas, esperemos que salgan hoy publicados", dijo Geraldina García Gordillo, presidenta municipal de la capital hidalguense. En dicho Plan, el municipio determina cuánto del territorio pachuqueño estará destinado a zonas urbanas y cuanto a reservas ecológicas, además de que plantea la incorporación de varias comunidades del sur de la ciudad a la mancha urbana. El documento da prioridad a la recuperación de más de mil hectáreas de lotes baldíos de Pachuca, mismos que son usados como tiraderos clandestinos. El Plan de Desarrollo tiene una extensión de 500 cuartillas, mismas que serán publicadas en un lapso de dos semanas, lo cual no implica una falta administrativa pues comprende el documento contempla el periodo de 2009 a 2030. (Alejandro Suárez, página 08)

PLANO NACIONAL

Milenio-Ortega y Ebrard le piden a AMLO no dejar el PRD: Jesús Ortega, presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), y Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal (GDF), solicitaron por separado a Andrés Manuel López Obrador mantenerse en las filas perredistas, por más diferencias que pueda haber dentro de la institución política. Luego del anuncio de López Obrador de solicitar licencia como militante del partido debido a las alianzas hechas con el PAN, Ortega llamó al tabasqueño a reconsiderar su postura, pues nada vale la pena por la división, y aseguró que no se pueden "mandar al diablo" las instituciones perredistas, pues están legalmente constituidas. Asimismo, dijo que no se le podrá conceder al tabasqueño su licencia como militante porque es una figura que no existe, y lo exhortó a resolver las diferencias en los órganos partidistas. Sin embargo, Ortega remarcó varias veces que era necesario ubicar quién era el actor que contribuía a la división del perredismo. "Hay que ver quién contribuye a afectar la unidad del PRD, a boicotearla, a dinamitarla", dijo. El perredista remarcó que la decisión de ir por una consulta sobre las alianzas en el Estado de México fue una resolución no sólo del dirigente del partido, sino del pleno del consejo. "Después de que todos escuchamos los puntos de vista se votó democráticamente y no hubo inconformidad, sino que todo mundo aceptó el resultado. Si eso sucedió con los consejeros, los militantes en todo el país simplemente tienen que ajustarse a las resoluciones de los órganos directivos del partido", explicó. Mientras tanto, Marcelo Ebrard calificó de lamentable la decisión de AMLO y señaló que se debe buscar una solución a esa determinación en los próximos días. "Es algo que nos debe preocupar a todos los que militamos en las izquierdas; habrá que buscar en los próximos días la manera en que esto se encause y por más diferencias que pueda haber hay que buscar que esto no crezca. Qué bueno que sea temporal y

vamos a ver si se puede llegar a un acuerdo pronto, que yo espero que sí. “Hay que buscar que se mantenga la cohesión última de la izquierda mexicana y particularmente de su instrumento político principal, que es el PRD”, indicó Ebrard. Entrevistado luego de inaugurar la Clínica Espacio Interactivo en Salud para Jóvenes, Ebrard señaló que buscará no haya más separación entre las izquierdas. “En lo que pueda hacer contribuiré para que no haya una ruptura entre las izquierdas, porque es la peor noticia que podemos tener”, manifestó Ebrard. También indicó que la decisión del ex candidato presidencial no es para beneficiar al PRI, como se manejó, sino que actuó conforme a sus puntos de vista. **La petición, improcedente: Comisión Política**••• Cerca de la medianoche, la Comisión Política del PRD calificó de improcedente la solicitud de licencia de Andrés Manuel López Obrador, por considerar que la figura no existe en los estatutos del partido. El presidente del PRD, Jesús Ortega, informó que la comisión lamentaba profundamente la carta del tabasqueño, le pidió reconsiderar en vías de mantener la unidad del partido y, en ese mismo tenor, que retire su solicitud. “Desde luego es perredista y hacemos votos para que retire esa solicitud, porque aparte que no es procedente desde el punto de vista estatutario, pensamos que no es correcta desde el punto de vista político. Hay que contribuir a la unidad del partido y eso se obtiene si participamos en la consulta”, explicó. La decisión fue tomada luego de una reunión de casi cuatro horas entre 14 miembros de la comisión, en la que sólo estuvo ausente Graco Ramírez, y en la que también se determinó que no se le dará ningún trámite a la solicitud por escrito hecha por AMLO. (Miriam Castillo, página 18)

COLUMNAS POLÍTICAS

Criterio-Se dice...

que el pasado fin de semana Filiberto Hernández Monsalvo, presidente de la Unión de Cebaderos del estado, de la Unión de Ejidos de Mineral de la Reforma, y uno de los aspirantes a la candidatura del PRI a la alcaldía de su demarcación, organizó una cabalgata que partió de la colonia La Colonia (así se llama) y concluyó en la cabecera municipal, y todo para promoverse. El problema es que apenas logró convencer a 40 jinetes, entre ellos un comisariado ejidal, por lo que tuvo que echar mano de jinetes de Zempoala, Téllez y San Pedro Huaquilpan.

que en San Agustín Tlaxiaca entre los que más suenan en el PRI para conseguir la candidatura a la alcaldía son Francisco Ugalde Hernández, comisariado ejidal y presidente de la Fundación Colosio en el municipio; sin quedarse atrás Arturo Hernández. Habrá que seguir de cerca qué tal es la aceptación de ambos personajes entre el electorado, para ver quién es el ungido.

que en Atotonilco de Tula Reynaldo Rodríguez, ex funcionario del Registro Agrario en el estado y ex diputado local, recordado por su gris gestión, no define aún si buscará la comisaría ejidal de ese rumbo, o la candidatura del PAN a la presidencia municipal de esa demarcación. Esto, pese a que los conocedores señalan que no cuenta con apoyos suficientes para obtener ninguna de las dos.

que gran expectativa entre la clase política estatal ha causado el anuncio de Criterio de que esta semana comenzará a publicar las encuestas realizadas en diferentes municipios para conocer la preferencia de los posibles electores frente a los aspirantes de los partidos más representativos.

que en la comunidad Xochimilco, en el municipio Tianguistengo, hay que alertar a la autoridad educativa, pues hay un profesor en la telesecundaria local de nombre Jesús Campos del Razo, quien no es bien visto por los contactos más que cercanos que procura con sus alumnos. Padres de familia han tocado el tema con el inspector de la zona, pero sin mayores resultados, pues se ha negado a intervenir en el asunto. A ver si no ocurre un nuevo escándalo que manche a la SEPH, como fue el caso del plantel de Hijos del Ejército.

que en el CEUNI de la UAEH existen muchas restricciones en los espacios deportivos, pues los académicos que son socios y pagan su mensualidad les impiden el paso por haberse retrasado uno o dos días al cubrir su cuota. Parecería algo justo, salvo el hecho de que a los familiares del rector Humberto Veras tienen acceso al lugar sin mostrar identificación alguna, aún y cuando ni siquiera son socios del lugar.

(redacción, página 03)

Milenio-El pájaro carpintero...

Que quien también se suma al equipo del gobierno de transición es el vocero de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, **Fernando Hidalgo**, quien de manera adelantada pidió disculpas por su trabajo, como él mismo lo calificó, "ineficaz". Algunos dicen que "haiga sido como haiga sido", lo hecho, hecho está y lo malo es que si hay huecos que no se han podido cubrir.

Que ayer en el municipio de Tezontepec de Aldama los habitantes de la comunidad de San Gabriel se manifestaron en el Centro de Salud, pero nadie les abrió, precisamente porque no hay médico, el cual es su principal reclamo. Dicen que el coordinador de la Jurisdicción de Tula, **Jaime Moreno**, les prometió uno para el 1 de marzo. Aunque no quiso que se enteraran en la Secretaría de Salud, porque ya es un problema añejo.

Que quien desatinó con lo del nuevo reglamento comercial fue la alcaldesa **Geraldina García**, quien ayer mismo aseguró que en el transcurso de la semana se publicaría en el diario oficial del estado, pero nadie en el ayuntamiento le dijo que ayer mismo ya estaba publicado, lo que algunos dijeron que esa falta de comunicación hace que la población se confunda.

Lo bueno es que a partir de este día las primeras dos horas en los estacionamientos de plazas comerciales son gratis.

Que quien ya no sabe qué hacer es el representante de los obradoristas en Hidalgo, **Hugo Jaciel Mendoza**, quien es uno de los que más lamentan la salida del **Peje** del PRD. Dicen que ya está buscando en su libreta de contactos algunos amigos para mandarles su currículum, pues prevé que se quede sin chamba.

(redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"No sé cómo hayan estado los antecedentes de todo esto, pero creo que para una barda no es muy, digamos, una tecnología como para construir una refinería."

Jesús Priego, líder de la CTM en Hidalgo, sobre su solicitud a Pemex de incluir a trabajadores de Hidalgo en la construcción de la barda.

"Nosotros tuvimos la previsión de platicar con ellos, hay algunas resistencias, pero están conscientes de que es una decisión que toma el municipio."

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre la publicación del nuevo reglamento mercantil para la capital hidalguense.

"Ha habido mucha atención si va a haber preferencia a alguna colonia de la ciudad y se va a hacer aleatoriamente a lo largo del municipio."

Ramón Vicente Diez, secretario de Administración de Pachuca, sobre el cambio de la luminaria pública en Pachuca.

(redacción, página 03)

Independiente-El Socavón: La empresa Luxtronic, que ganó la licitación para el cambio de alumbrado público de Pachuca, ha tenido problemas en otras ciudades... Se deben buscar mejores opciones...(redacción, primera plana)

Uno más uno-Pachuquillas: La diputada federal hidalguense del PRI, Paula Hernández Olmos, presentó un punto de acuerdo ante el Congreso de la Unión federal para solicitar a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, que a la brevedad posible entregue la concesión del aeropuerto de carga en el municipio de Tizayuca... (redacción, primera plana)

Criterio-La silla....

Llegó la hora de la verdad: Llegó la hora de la verdad. Atrás quedarán los discursos, recriminaciones, disputas y demás detalles conflictivos sobre la elección a gobernador de Hidalgo. Si todo sigue su término, será en cuestión de horas (a lo sumo un par de días), para que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la federación (TEPJF) resuelva la impugnación que la opositora alianza Hidalgo nos Une instrumentó en contra de la resolución que da el triunfo a Francisco Olvera como gobernador electo del estado. La decisión final no está tomada, pero los hechos anteriores indican que el fallo podría inclinarse al lado del priista y ex alcalde de Pachuca Francisco Olvera Ruiz. Esto, porque del cúmulo de impugnaciones presentadas por el equipo jurídico de Xóchitl Gálvez en esta llamada "segunda vuelta" electoral han sido desechadas por el TEPJF, y las pocas que han procedido no afectarían, según presumen los expertos en estas litis, sobre el resultado final del proceso electoral. Políticos consultados por este columnista han señalado que si bien nunca se puede dejar de lado cierta preocupación por un posible veredicto adverso de parte de los magistrados, del lado de la alianza PRI-Nueva Alianza-PVEM ya se trabaja a todo vapor para tener listo el cambio de gobierno el 1º de abril próximo. La confianza, insisten estos conocedores de la política local, es mayor que la preocupación. ¿Qué podríamos esperar entonces tras el fallo? Si fuera negativo a Olvera vendría todo un cisma en la estructura política de la entidad y una situación que no se habría vivido desde la época del presidente Luis Echeverría. Si el fallo fuera positivo al gobernador electo, entonces (además de una amplia sonrisa de Paco) comenzaría en serio la última fase del proceso de transición entre las administraciones entrantes y salientes y, para nosotros los periodistas, vendría el infaltable juego de las "adivinanzas" para ver quién logra dar con el mayor número posible de nombres de los futuros miembros del gabinete, en una suerte de lotería política magnificada en diarios y medios impresos. Porque hay que recordar que llegó la hora de la verdad, y para Hidalgo lo más importante será que lo que venga ayude a fortalecer una entidad urgida de crecimiento tanto en lo económico como en lo social. **Un gran esfuerzo** Hoy es el sexto informe de Laura Vargas de Osorio como responsable del Sistema DIF de la entidad. Se ha discutido mucho en años recientes sobre si las esposas de los gobernantes deben ocupar esa tarea. No tengo la respuesta a ese dilema, pero pude atestiguar los esfuerzos del DIF Hidalgo para impulsar hospitales y centros de rehabilitación en diferentes regiones del estado, y de lo que estoy seguro es de que Laura Vargas hizo un gran esfuerzo durante seis años para intentar dar una mejor calidad de vida a miles de sus coterráneos. Tan solo el trabajo para montar el Hospital del Niño habría valido la pena, tan solo una de las clínicas de rehabilitación que ahora operan en Hidalgo habría valido la pena de seis años de esfuerzo. La suma de todos estos centros y programas, pues, significan un reto enorme y un cambio de vida para muchos que valen mil veces más que los aplausos que hoy recibirá en la ceremonia. Gracias por el esfuerzo, doña Laura. (Manuel Baeza, página 03)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Rapé



Milenio

el país del nunca jabaz
Guerras por dondequiera



Independiente

